



COMMUNIQUE

L'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF) tire un bilan positif de son 44ème Congrès qui vient de se clôturer ce vendredi 24 mai à Lausanne

Paris, le 27 mai 2024

L'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF) a tenu un Congrès annuel particulièrement marquant à Lausanne, du 22 au 24 mai 2024, à l'invitation du Syndic M. Grégoire Junod.

Cet événement a rassemblé 500 Maires et représentants des capitales et métropoles de quarante pays, dont Paris, Liège, Kinshasa, Luxembourg, Nouakchott, Québec, Bordeaux, Casablanca, Dakar, Namur, Phnom Penh, ou encore Yaoundé.

Le Congrès, qui a marqué le 45^{ème} anniversaire de l'association, a été l'occasion d'approfondir le dialogue entre villes et partenaires de l'AIMF et de renforcer la solidarité internationale entre les collectivités locales pour relever ensemble, en agissant au plus près du citoyen, les grands défis mondiaux.

❖ **Bilan positif et perspectives d'avenir**

Au travers de tables rondes et d'ateliers thématiques, ces trois journées de travail ont permis de faire ressortir l'importance de la coopération internationale pour les villes. La coopération décentralisée, particulièrement dynamique et innovante dans l'espace francophone, est en effet porteuse de solidarité et de réponses concrètes pour la transition écologique, l'égalité femmes-hommes, le numérique, l'assainissement et l'accès à l'eau...

Le Congrès a permis aux délégations présentes de nouer de nouveaux accords de coopération et d'assurer le suivi de leurs partenariats existants. Le Syndic de Lausanne, **M. Grégoire Junod**, et **Mme Fatimetou Abdel Malick**, Présidente du Conseil régional de Nouakchott, ont notamment célébré les 15 ans de leur coopération pour l'accès à l'eau. Une coopération désormais multilatérale et élargie, qui mobilise les villes de plusieurs pays ainsi que des agences de l'eau dans le cadre de l'AIMF.

Le Bureau de l'AIMF, réuni sous la Présidence de la Maire de Paris **Mme Anne Hidalgo**, a statué sur l'attribution de subventions aux projets voulus et mis en œuvre par les municipalités, portant notamment sur l'agriculture urbaine, sur l'accès à l'eau, sur l'énergie solaire, sur la prévention des violences basées sur le genre, sur le sport et la culture. Des subventions permettant ainsi de renforcer le développement durable et inclusif des villes francophones.

❖ **Moments forts du Congrès : renouvellement du Bureau de l'AIMF, remise des Prix**

L'un des moments forts du congrès a été le renouvellement du Bureau, organe exécutif de l'AIMF, composé de trente mairesses et maires de capitales et métropoles du monde entier. **SEM Robert Beugré Mambé**, ancien Secrétaire général de l'AIMF et actuel Premier ministre de Côte d'Ivoire, a par ailleurs été reconnu Membre d'honneur, en reconnaissance de sa contribution exceptionnelle au développement du réseau.

Un nouveau Délégué général a également été nommé, **M. Frédéric Vallier**, succédant à **M. Pierre Baillet** qui occupait les fonctions de Secrétaire permanent depuis 2009 et qui a également été nommé membre d'honneur.

L'engagement des Maires francophones pour l'égalité femmes-hommes était également à la une, avec la remise du Prix AIMF de la Femme francophone à **Mme Nadia Yaich** (Tunisie) et **Mme Gaëlle Randriamanana-Pless** (Madagascar) femmes leaders engagées pour le développement des territoires.

Pour la première fois, était aussi remis le Prix international AIMF-Ville de Genève pour l'Egalité femmes-hommes, qui a récompensé la Commune de Woluwe-Saint-Lambert (Belgique), l'Association Mauritanienne des Communes du Sud (Mauritanie) et l'Initiative Seruka pour les victimes de viol (Burundi).

❖ La force de la coopération internationale entre les villes

Ce congrès a démontré une fois de plus les liens durables et la force de coopération entre les villes membre de ce réseau francophone. Une coopération à l'échelle mondiale, qui lie dialogue et action de terrain. L'AIMF a su prouver que ces échanges ne sont pas seulement des paroles, mais se traduisent par des actions concrètes qui améliorent la vie des citoyens. La collaboration multilatérale impulsée par l'AIMF permet de relever les défis mondiaux de manière plus efficace et plus inclusive, en mobilisant une diversité de compétences et de ressources.

Rendez-vous est donné en octobre prochain à Paris, en amont du Sommet international de la Francophonie, pour une réunion du Bureau, un colloque international sur l'Urbanisme en Francophonie, et une rencontre internationale sur la préservation des forêts.

Documents, photos et informations complémentaires sur le Congrès

<https://www.aimf.asso.fr/evenement/lausanne-2024-congres-aimf/>

A propos de l'AIMF

L'AIMF : un levier reconnu et un partenaire privilégié des villes francophones pour développer leur coopération décentralisée

L'Association internationale des Maires francophones rassemble les mairesses, maires et responsables de 325 métropoles de tout l'espace francophone. Ensemble, ils construisent une coopération concrète et une diplomatie des villes qui portent leurs valeurs en commun. Une force pour répondre au repli sur soi, aux défis écologiques et démocratiques, pour faire avancer l'égalité.

A la fois espace de dialogue et partenaire privilégié de la coopération décentralisée francophone, l'AIMF s'est imposée depuis 45 ans comme ce levier d'action efficace et reconnu autour duquel se retrouvent élues, élus locaux, bailleurs, et universitaires notamment ; celles et ceux qui veulent agir avec les municipalités et les autorités locales pour une coopération internationale qui impacte concrètement la vie des habitantes et habitants.

En savoir plus



ASSOCIATION INTERNATIONALE DES MAIRES FRANCOPHONES

9, RUE DES HALLES - 75001 PARIS

TÉLÉPHONE 0033 1 44 88 22 88 — TÉLÉCOPIE 0033 1 40 39 06 62

aimf.asso.fr — sportetville.org — urbanisme-francophonie.org

Retrouvez-nous      

